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自 3 月 24日旗云品牌 B 级家轿旗云 5在黑龙江首发热
销后，旗云 5陆续在全国开展了 10 场分站上市活动，凭借着
亲民务实的价格、超越同级车的配置，获得了区域消费者的高
度认可。为让更多的消费者感受到旗云 5所推崇的“心宽广
悦人生”的用车体验，4月 23日借助第十二届北京国际车展这
一国际化舞台，“越级宽适座驾”旗云 5在现场奇瑞领导、嘉宾
和全国数百家媒体的共同见证下盛装登场，宣布全国上市。

作为奇瑞公司今年重磅推出的中级家轿，旗云 5 的上
市，标志着旗云品牌正式进军 B 级车市场，而身为旗云品牌
迈向 B 级车市场的头号车型，旗云 5 凭借其亲民务实的价
格、全方位的突出表现打造出了超越同级车型的巨大优势，
在自主品牌 B 级车型中树立了“越级标杆”。依托旗云品牌的
良好形象和旗云 5自身的产品优势，旗云 5此次在北京车展
的全国上市，将会为 B 级车市场的消费者带来全新的选择，
让越来越多的消费者感受到由“越级宽适座驾”旗云 5 带来
的美好生活。 （张晓梅）

过去两年来，奇瑞公司进行了全
面性、系统性和战略性的深入转型。
从单纯追求规模和速度，转向以品
质、品牌和国际化作为发展目标。力
求建立国际化的体系和标准，以精品
驱动品牌为出发点，以满足消费者需
求为前提，通过“做对产品、做好产
品、做精产品”，真正将奇瑞做大做
强。4月 23日上午，在北京车展上，面
对全世界数百名媒体记者，奇瑞汽车
股份有限公司董事长尹同跃诚恳地
说出了这番话。他认为，好车才能走
向世界。

奇瑞品牌向中高端突围

回顾过去，奇瑞累计全球销售
350万辆、累计出口 65万辆，连续 11
年自主品牌销量第一，连续 9年出口
第一，其中，2011 年出口同比增幅
73%，在占国内乘用车出口总量 35%
的基础上，2012 年还将有更大幅度
的提升，奇瑞的国际化战略成果显
著。在这次车展上，奇瑞展出了 20款
车、1 款动力总成的全系列展示，让
大家感受到奇瑞现有产品的品质提
升；更希望通过 TX和 @ANT 这两款
概念车，展示奇瑞在新的体系流程下
所取得的阶段性成果，并以 TX 和
@ANT为起点，打造国际化的品质和
品牌。

2009年 3月 19日，奇瑞发布多
品牌战略，在原奇瑞品牌基础上剥离
出奇瑞、开瑞、瑞麒、威麟四大品牌，
全新的瑞麒品牌将承担奇瑞向中高
端突围的重任。

尹同跃说：“过去几个领导就能
决定一个产品，现在则要花很大精
力，要了解 5 年后的市场怎样，消费
者在哪里？这些人喜欢什么，他们购
车的用途是什么？先要把这些事情搞
清楚，再去设计造型，然后再请这些

人回来看，看看我们设计的东西是不
是他们想要的。这个过程就体现了品
牌的力量。品牌是什么，品牌就是一
种生活方式，是一种信赖感。”

为此，奇瑞汽车 2010年提出再
调整，二次整合，设立独立的事业部
经营。2011年广州车展期间，奇瑞汽
车对外表示，奇瑞汽车再次梳理了产
品归属和品牌定位，将奇瑞汽车四大
品牌调整为“奇瑞”和“旗云”两个品
牌，具体的品牌规划要等到 2013年
公布。

建立国际化科学体系

奇瑞汽车变革不仅仅是重新梳
理品牌规划，为了能够支撑新的品牌
内涵，打造全新的高品质车型，从
2011年开始，奇瑞汽车开启了一场组
织架构、研发流程、采购、制造、人事、
财务等方面变革，尹同跃从其他跨国
汽车公司招募到更多的人才。

尹同跃说，世界汽车行业内已经
有很多被证明成功的模式，比如大众
模式、丰田模式、通用模式、韩国模式
等等。但是，中国企业并不能照搬别
人的模式，而是要根据中国的国情，
探索一套适合自主汽车品牌发展的
模式，这个问题目前还没有答案。这
个答案需要自主品牌自己边走边创
造。奇瑞在艰苦的环境下建立起来，
奇瑞人有创业激情。朴实、勤奋、肯
干、虚心好学已经演变成为今天奇瑞
的企业文化内涵。没有这些区别于其
他品牌的特点，我们就没有存在的理
由和价值。

尹同跃认为，在造车方面，中国
企业的体系和流程概念需要向西方
国家学习。科学的汽车制造既要有细
分又要有整体，研发、工艺规划、生产
线、供应商、采购、物流、销售、服务要
协同作战。如果设计的东西难以装
配，生产部门就要和研发部门协调。
售后部门因为某个部件的问题维修

工时延长了，也要和研发或生产部门
沟通，把这些问题标准化、通用化。只
有形成这样的体系，企业才会越做越
流畅，车会越做越好，效率也越来越
高。同时只有把单项技术做精，才能
把体系的技术做精，才能够把个人的
经验和能力变成一个团队的能力，变
成公司的能力。

尹同跃说，奇瑞现在是在打造
品牌的阶段，过去很多自主品牌企
业，与“自主品牌”这四个字其实不
是很吻合，应该说是自主产品的企
业，真正要把品牌做好，是要赋予
“品牌”这两个字所具有的非丰富内
涵。这次在北京车展奇瑞推出了两
款概念车，也推出了 20 款产品，其
中有一款 SUV 就是按照新的国际化
的流程开发出来的阶段性的产品，
以后这个产品会变成一个商品，顶
级企业的东西已经是差不多了，现
在我们就是要做国际化的流程、国

际化的体系，才有可能做出来国际
化水平的东西。

好车才能国际化

创新是奇瑞发展的根基，转型是
奇瑞当前的战略，最终目标是“创未
来，赢未来，打造世界级品牌！”尹同
跃认为，只有将技术创新和品牌创新
紧密地结合在一起，才能实现奇瑞汽
车真正意义上的品牌国际化。

尹同跃说，过去合资公司和自主
品牌之间品牌、产品有空当，合资公
司固守高端，他们在上面，我们在下
面，中间有一个空当，我们想做到中
间，但发现往上走很难。现在合资品
牌也开始向下落。大排量、高端市场
毕竟有限，大家都在抢。但是，只有
往上走才有可能发展，有好品牌才
有溢价能力。如果奇瑞能把 3 万元
的 QQ做好了卖 4 万元，多出的 1 万
元就是价值空间。假如下一代产品
在这一代基础上能有 10%的溢价，
再通过平台化、通用化，把成本进一
步降低，这中间就有更多利润空间
了。奇瑞汽车现在要品牌、要效益、
要质量，不追求销量和速度。到 2013
年，几款新产品将彻底颠覆奇瑞留
给人们的传统形象。
尹同跃说，在相当一段时间内，

中国多数汽车企业喜欢低质低价。因
为我国劳动力成本低，法规门槛低，
很多方面起点都不高。但是，随着全
球经济一体化、我国法律法规的进一
步完善和劳动力成本的提高，低质低
价已不再有竞争力。因此，要做好车
除了在技术创新和流程再造上做文
章，还要走出去接受国际市场检阅。
奇瑞现在有一个出口倍增计划，希望
出口迅速增长到 50万台的规模。同
时，还要工厂本地化，回避众多贸易
壁垒的限制，实现管理人员和技术人
员的国产化，通过做高品质的车，实
现从汽车大国向汽车强国迈进。

4月 23日，从北京车展发现，奇瑞携旗下多款车型重装
出击车展，除全新量产车和全系在售产品亮相之外，奇瑞还将
首发两款概念车，一款是全新 SUV 概念车，另一款则是一款
新能源概念车。奇瑞 TX 概念车流畅灵动的设计元素不仅让
人充分感受到了水的韵律和大自然的奇妙以及随之而来的感
动，高科技的技术元素也给驾驶者带来人性化的超凡体验：外
观轮廓与空气动力学近乎完美的符合，流线型一气呵成，充分
诠释了水的灵动与自然的张力；细节设计处处体现了现代科
技的超凡和精密，前后 LED 三维立体大灯、四周地面激光投
影，将人类视觉的愉悦、行驶的外部安全与科技的完美连接伸
展到一个全新的高度，中控台充满了动感的现代科技配置，恰
到好处地布局排列，使整车更显协调统一。全车充分体现和表
达了自然、和谐，展示了奇瑞汽车对于人与自然和谐统一的追
求。

除了 SUV 概念车之外，奇瑞还将首发一款新能源概念
车。这款概念车的设计较未来化，该车是一款基于云技术的智
能化的新能源车，通过云技术实现信息共享，力求达到无限续
航增程，是一种全新的能源与移动解决方案。奇瑞的这款
SUV 概念车或许不久会步入量产，至于这款新能源车，似乎
仅为一种新技术的展示。 （张骅）

尹同跃：好车才能走向国际
本报记者 张晓梅 吴明 张骅
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尹同跃正在听取外国客商对奇瑞发展的建议安进向原机械部部长何光远介绍江淮动力总成 奇瑞汽车副总经理、销售公司总经理马德冀对自己的产品爱不释手

奇瑞展台被众多国外客商和媒体记者包围
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